

Communiqué des Peñas montoises, 1984

Mont-de-Marsan, le 24 juillet 1984

Monsieur le Maire,

Une nouvelle fois, la présentation déplorable du lot de taureaux de "La Quinta" qui sera lidié Mardi 24 juillet, montre que la ville de Mont-de-Marsan, malgré des efforts louables mais encore inefficaces, a été trompée par l'entrepreneur de spectacle espagnol chargé de lui fournir les taureaux.

Notre éthique nous a toujours prédisposés à refuser les manipulations frauduleuses. Mais le fait que nous ayons participé à la visite précédant le choix des taureaux, nous crée des obligations supplémentaires. Nous avons donc demandé à votre Commission Taurine de provoquer une saisie de cornes, attitude qui, seule, aurait pu clairement indiquer votre refus de cautionner ces manoeuvres et votre volonté de vous imposer face à votre interlocuteur espagnol, tout en défendant les deniers communaux.

Nous avons appris hier soir votre refus.

Nous avons alors immédiatement entrepris d'intenter une action nous-mêmes. Notre avocat vient de nous faire savoir que la complexité de la procédure des référés nous interdisait d'entreprendre une saisie de cornes la veille de la corrida. Nous sommes donc obligés d'y renoncer.

Nous prendrons cependant nos dispositions en préparant dès maintenant une ordonnance en référé pour la novillada de Septembre 1984 et pour la feria de 1985. Dans les deux cas, nous ne retirerons nos demandes à la justice que lorsque nous aurons vu les taureaux et qu'ils nous sembleront "limpios".

Nous espérons toujours que vous voudrez bien à l'avenir reconnaître qu'une saisie de cornes, loin d'être infamante pour une ville, est au contraire la seule attitude logique lorsque l'on a été dupé. Cependant, dans l'hypothèse inverse, les aficionados que nous sommes combleront cette carence afin de montrer aux entrepreneurs de spectacles espagnols, les limites à ne pas franchir.

Nous le ferons avec toute la fermeté et la sérénité souhaitables.

Veuillez agréer, Monsieur le Maire, l'expression de nos sentiments distingués.

SIGNATAIRES: l'Association des Aficionados - Pena Taurine "A los Toros"
- Pena Taurine "Ahora" - Pena "La Juventud"

NON SIGNATAIRE: le Cercle Taurin Montois